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開催日時 平成 30 年 10 月 26 日（金）18 時 00 分～19 時 27 分 

開催場所 群別自治会館 聴 衆    １６名 

担当議員 ２班 加納(班長)、蜂谷(司会)、大野(記録) 、片平、米林 

報告事項に関する質疑 

 

Q1 柏木中央農道について、平成 7、8 年頃に、人と馬車がすれ違えないほど狭かったも

のを、幅員 5 メートル程度までに整備拡幅工事を行い、収穫物の搬出も楽になったが、

新田川に架かる橋との山側(南側)の接続部分が、当時の狭い幅員のまま未改修となっ

ている。ぜひ降雪の前に現地を見て今後の対応を図ってほしい。 

A1 この要望については以前からも聞いており現地も見ている。当時、過疎農道として工

事を北海道の事業として行った際、新田川の改修工事が未完了だったので、新田川の

橋の直前で終了したもの。平成 13 年頃に川の改修工事が行われ、橋が架け替えられて

いるが、現状を見ると、確かに山側の橋の手前約 10 メートル程は橋の幅員よりも狭く、

安全対策として、落車防止と除雪対策のカラーコーンを設置しているが危険な状態で、

改修の必要性があるものと考えています。 

Q2 現地を見ていただけるなら立ち会いますので、ぜひお願いしたい。 

A2 先に取り組んでいる議員もいると聞いている。今回改めての提起で、議会としても今

後についての話し合いを持ち、行政側と話を詰めたいと思います。 

   

Q3 学校統合に関連して、浜益で廃校になった校舎の今後について議会では話し合われて

いるのか、具体的な有効利用案などあるのか、お聞かせください。 

Q4 (続けて)川下と柏木地区の消防団詰所について新築する方向で話が進んでいると聞い

ている。他の詰所も老朽化が著しいが、災害の頻発する昨今、分団員の速やかな活動

の為にも、まず川下・柏木を優先して早い時期にお願いしたい。 

A3 浜益区内の廃校舎の今後の管理、具体的な利用については検討委員会が起ちあがった

ところです。旧北部小と旧浜益中学校は現在避難所となっているが、実際に避難でき

るのかという問題を抱えている。今回の地震によるブラックアウトを経験し、見直し

の必要がある。特に川下中学校を避難所とするのは耐震に問題もある。廃校利用につ

いては、重要な地域課題と認識し、これからも機会あるごとに強く申しあげていきます。 

A4 消防分団の詰所については、津波災害の際に最も必要とされる川下・柏木地区に詰所

が無い現状が問題で、しかも同地区には人口が集中している。今後実田地区と統合の

話もあるようだが、距離が遠く機動性に問題がある。出来るだけ近くの高台にという

のが地元の声で、実態に合った詰所の場所の選定が急務と考えます。頻発する災害に
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対し、国は防災・減災について新たな予算処置も考えている、市とも相談し、補助事

業も適切に利用し計画を立てる様に要請していきたいと考えています。 

 

Q5 旧浜益消防署建物は耐震基準に達せず危険ということだが、何年も放置状態。隣接の

家が二軒あり、倒壊時には非常に危険である。早く何とかしてほしい。 

A5 おっしゃる通り、極めて脆弱で危険な建物ということで人も集まることが出来ない現

状、一刻も早く撤去して、安心安全な詰所の設置は急がなければならないと思ってい

ます。いずれにしても今回の地震の経験によって、様々な防災計画の見直しが石狩市

でも始まります。様々な提起をしていきたいと考えています。 

 

Q6 消防署の周りは今までは草刈りをしてくれていた、いまはそれもなく、（地続きの）う

ちの畑はその影響で草だらけ、どうにかならないか？ 

A6 草刈りを行っていないのは初耳で申し訳ない、さっそく市と消防に届けたいと思いま

す。 

 

Q7 川下コミュニティセンターが、地震後に危険だということで立ち入り禁止になってい

て、建物調査はこれからだと聞いている。川下自治会の会議も神社を借りて行うなど、

地域は会合の場所に困っている。早く調査をして結論を出してほしい。 

Q8 (続けて)旧浜益中学校のグランドは、昨年の水害の際にグランドに水が溜まり、周囲

の家も床上浸水の被害となった。原因としては、廃校後はグランド周りの側溝・排水

溝が掃除されておらず、更に冬季の堆雪の場となっているため、ゴミと石も側溝・排

水溝に溜まり、山から流れる水がグランド上を通過、民家に流れ込み被害をもたらし

た。この現状をよく検討して対処してほしい。 

A7 川下コミュニティセンターだけでなく柏木コミュニティセンターも相当の築年数で、

ひび割れなどの傷みも激しい。先般の地震後、既に 10 月 24 日から急ぎ検査・調査を

行っている。11 月中に大筋の結果がわかるようで、その結果を踏まえて市は必要な対

応をすると聞いている。出来るだけ早い集会所機能の復活に向け我々も努力します。 

A8 もう一点は竜神川の問題です。昨年も竜神川による大変大きな被害がありました。原

因として流れの一部が鍵の手状の形状になっていて水の流れを悪くしているというこ

とで、その改修のための調査を今年行っている。予算は概ね 900 万で、詳細な調査と、

道と国との協議も同時に作業を進めていると聞いている。 

旧浜益中のグランドや周辺も含めての清掃は、これは必要なことなのでさせたいと思

っています。 
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Q9 雪堆積場の雪が融ける中途でデコボコの地ならしは出来ないものか？ 

A9 雪の堆積場は石狩も札幌もたくさんあって融雪中途の雪山の整成を行っている。浜益

は融雪が早いので管理方法としては、融け終わった後に清掃をきちっとするのが良い

のかなと思います。そのことが治水ということにも繋がるかと思います。 

 

 

 

意見及び要望等 

Q1：柏木中央線の整備について。  

Q4：川下・柏木消防分団詰所の早期建設について。 

Q5-6：旧分団建物の早期取り壊しと、草刈りなどの適切な環境整備について。 

Q7：川下コミュニティセンターの利用禁止で地域は集会に困っている、今後の見通しと対

応について。 

Q8：旧浜益中の側溝・排水溝が流れず水が溜まる問題について。 

 

対応 

※11 月 5 日、今回議会報告会第 2 班メンバー全員が上記（柏木中央線、旧川下・柏木分団

詰所及びその周囲、川下・柏木の両コミセン、旧浜益中学校グランド、竜神川河口）現地

視察を行い現状の確認をした。 

柏木中央線の整備については、平成 34 年終了予定の柏木地区土地改良事業と併せて道路の

改良を行う予定になっている。 

 

 

 



柏木中央線（柏木墓地前） 

 

柏木コミュニティセンター 

 

川下コミュニティセンター 

 

川下コミュニティセンター 

 

旧浜益消防署 

 

旧浜益中学校グランド 

 

旧浜益中学校（避難所） 

 

竜神川 

 

○議会報告会時の要望により第２班が実施した現地調査（H30.11.5） 

 

 

 


